

Inflación en mi bolsillo

¿Te ha pasado que la inflación que anuncian en las noticias no coincide con la que tú percibes en tus gastos?

Probablemente hay para quien el dato de inflación publicado no corresponde con la inflación que experimenta en su propia vida. Veamos por qué:

Es muy probable que una persona o una familia no consuman todos -y en la misma proporción- los bienes y servicios que integran el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC).

Habrán personas que no gasten en renta de vivienda o servicio doméstico o familias que no compren instrumentos musicales. Además, muchas personas no gastan en la misma proporción que el promedio de los mexicanos. Por ejemplo, para algunas personas el gasto en cuidado personal puede ser más importante que el gasto en transporte.

En estos casos estas personas pueden tener una percepción diferente del aumento de precios a la que reporta el INPC, que es la medida oficial de la inflación en México. Esto sucede cuando el gasto de una familia en particular es muy diferente al de las demás.

La inflación que experimentamos dependerá del tipo de bienes y servicios que consumimos y de la forma en que distribuimos nuestro gasto. El INPC es un promedio de lo que todos los mexicanos consumimos y no el consumo particular de cada persona.

Observa en la gráfica la proporción y rubros en la que reparte su gasto el promedio de los hogares mexicanos. ¿Coincide con tu propio gasto? ¿Tú en que rubro gastas más? Compara ambos gastos y verás qué tanto cambia la inflación que tú percibes con la que muestra el INPC.

